
Sachgebiet Betreuung & Vorsorge 

Was passiert bei einem Betreuungsverfahren? 
 

Was kommt auf mich zu? 
 

 
 

 

Drei verschiedene Stellen melden sich bei mir: 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

Der Betreuer bekommt einen Betreuerausweis vom Gericht.  

Jetzt darf er für mich arbeiten. 
 

  

 

Das Amtsgericht schickt 

mir einen ärztlichen 

Gutachter: 

 

Er lädt mich ein 

oder besucht mich zu 

Hause. 
 

Er prüft, ob ich eine 

Betreuung bekommen 

darf. 

 

 

Ein Mitarbeiter der 

Betreuungsbehörde  

lädt mich ein  

oder besucht mich zu 

Hause. 

 

Er prüft, ob ich eine 

Betreuung brauche. 

 

Er fragt mich, wer 

Betreuer sein soll.  

 

Er schlägt einen Betreuer 

vor. 

 

 

Jemand hat eine Betreuung für mich angeregt 

 

 

Ein Betreuungsrichter vom 

Amtsgericht lädt mich ein 

oder besucht mich zu Hause.  

 

Vielleicht erhalte ich einen 

Verfahrenspfleger. Er  

unterstützt mich beim     

Amtsgericht. 

 

 

Beschluss: 

Das Amtsgericht schreibt mir, ob ich einen Betreuer bekomme. 

Es entscheidet, wer Betreuer wird  

und was der Betreuer für mich tun darf. 

 

 

 
 


